

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, martes 5 de Julio de 1904.

N. 6887

SECCIÓN POLITICA

HACIA EL ROMANCIERO

«En Kharbin tod o está tranquilo. Disponemos de recreos, y hay un Café cantante que se titula «Montecarlo». Esta noche me propongo visitarlo.»
(D. Jaime de Borbón.—Cartas a «Le Correspondent».)

Entre todos los ideales abiertos a la codicia de un Príncipe, ninguno ha tentado al apuesto vástago de don Carlos fuera del ideal militar. El Príncipe de Baviera es médico de nombradía; el de Mónaco da libre curso a sus crecidas rentas haciendo sondajes en todos los mares; el Príncipe Luciano Bonaparte ha dejado trabajos filológicos que las Academias tasan en muy alto valor. D. Jaime, más fiel a la leyenda histórica española, ha preferido poner su florida juventud en el temerario albur de las armas. En épocas en que toda nacionalidad está ya constituida y afirmada, la carrera militar anda más cerca de parecer una investidura decorativa que una válvula de la intrépididad individual. Los grandes temperamentos heroicos, aquellos que por estar templados para la lucha desentonan en el sosegado vivir burgués, tienen que resignarse a vegetar obscuramente, desfogando de cuando cuando el altivo é impetuoso «animus belli» en anónimas querrelas conyugales y en menudos y deslucidos desahucios con el usurero. Insensiblemente, la paz entumece los músculos del militar, amortigua sus alientos y le familiariza con los desenlaces apacibles en todo conflicto humano.

Los más intrépidos, los más resueltos, los que no se avienen a pactar con el orden casero, buscan aventuras individualmente y retan al Destino a rostro firme, lejos de la patria y sin el amparo de una bandera. El marqués de Morés y Enrique Ibarreta fueron ejemplares de esa laya. Inadaptables a diapasón normal de la existencia burguesa, se expatriaron silenciosamente, resueltos a vivir conforme a un ideal de riesgos, de obstáculos y de accidentes. Son exploradores, colonos de un país remoto, heraldos atrevidos de la cultura en una región cuquiera poblada por salvajes.

Estos aventureros se immortalizaban en otro tiempo con los nombres de Hernán Cortés y de Francisco Pizarro. Hoy sucumben trágicamente, sin dejar en pos de sí el más leve rastro de gloria, con los nombres de marqués de Morés y Enrique Ibarreta. Eran espíritus inquietos a quienes tentaba la quimera del valor, el aura seductora de la conquista. En otro tiempo se hubieran procurado, a fuerza de heroísmo, la deslumbrante hospitalidad de la Historia. Hoy, ape-

nas si se perpetúan en el recuerdo de sus amigos...

¿Será D. Jaime de Borbón un gran temperamento de lucha y de temeridad, afanoso por enriquecer con una página de gloria el romancero moscovita? Busco la huella de sus ardimientos en las cartas que ha mandado a «Le Correspondent» y, con no escasa sorpresa mía, no los encuentro. No obstante lo recio y porfiado de la pelea entablada entre Rusia y el Japón, el simpático Príncipe obstinase en mantenerse a honesta distancia de las balas.

Leyendo las impresiones de campaña de D. Jaime de Borbón, no sentimos jamás aquel escalofrío que sacude nuestra carne cada vez que alguien nos refiere una gran tragedia de la cual ha sido testigo. Los relatos del Príncipe son tan entecos y de tan acentuada frivolidad, que dan ganas de atribuírselos a un señorito cualquiera, ávido de sorprender a su familia con la ostentación de tempranas y elementales aptitudes literarias.

El más modesto de nuestros noticieros no fijaría en las cuartillas una prosa más incolora y desmembrada que la que se gasta el hijo de D. Carlos para lucir su vanidad de arriesgado é intrépido. D. Jaime nos asegura que en Kharbin hay un Café cantante, que todo está tranquilo y que él—el joven y aguerrido Príncipe—visitará el Café. Narra con desgreñado estilo el fusilamiento de dos oficiales japoneses; nos hace la inestimable confidencia de que el gran duque Cirilo le quiere hasta el punto de prestarse a franquearle las cartas para que no las fiscalice la censura; nos cuenta que come divinamente, con champagne, y aunque deplora que la carne de buey chino sea poco tierna, se felicita de hallar una compensación en el espumoso vino de Reims. Del texto de sus cartas se deduce que las empresas militares de D. Jaime no han comenzado todavía.

El general Kuropatkine, que lo incorporó interinamente a su Estado Mayor, le ha invitado a que se traslade a regimiento que más le agrade; pero D. Jaime titubea antes de decidirse, porque quiere conservar su uniforme de húsar.

Nos refiere que ha conocido al marqués de Mendigorria y al capitán Lacerda, agregados militares al cuartel general ruso; que les ha notificado el fallecimiento de la Reina doña Isabel II, y que el capitán Lacerda irá a campaña con las fuerzas del general Rennenkampf. Hay en las cartas del Príncipe Jaime observaciones interesantes. En una de ellas nos dice que las balas de los japoneses son humanitarias—de 6'05 centímetros—pues se ha dado el caso de que un soldado herido de seis balazos se restableciera en un mes.

El hijo de D. Carlos se muestra im-

paciente por oír el amenazador silbido de las balas. Yo supongo que a estas horas su curiosidad habrá quedado colmada.

Esperemos, sin embargo, que el telégrafo ó la Prensa nos transmita noticias de las hazañas de D. Jaime.

Ciento cuatro correligionarios suyos—esto es, toda la formidable masa carlista—esperan, trémulos de emoción, esas noticias.

MANUEL BUENO.

Telegramas

ESCANDALO

Coruña 1.—La opinión pública se muestra indignada por el escándalo promovido por el cura párroco de Doso, el cual vivía, al parecer, públicamente con la maestra del pueblo.

Para eludir el compromiso, dicho cura propuso a un hermano suyo que se casara con aquella, negándose en absoluto el hermano.

Enterado el vecindario de lo que ocurría, promovió un fuerte escándalo con pitos y cencerros.

El alcalde ha puesto en conocimiento del gobernador la indignación del vecindario contra el sacerdote, por lo que urge tomar enérgicas resoluciones.

Lugo 1.—Las autoridades han recibido telegramas de los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, participándoles que ha sido capturado en la Habana el concejal y procurador Taboada, autor del asesinato cometido en esta capital en la persona del americano D. Antonio Ledo, el día 6 de Junio último.

Aunque se esperaba que fuese capturado, pues, según telegrafié oportunamente, se sabía que Taboada se había embarcado para la Habana, la noticia de hallarse ya preso ha producido honda sensación.

No se habla de otra cosa en todas partes.

Con Taboada ha sido detenido otro sujeto que hizo el viaje con él.

Se supone que este individuo no tiene participación en el crimen.

EL PRINCIPE BUBEKER

Telegrafía de Melilla que el príncipe Maley Bubeke ha manifestado que el secuestro de M. Perdicaris fué una comedia de los norteamericanos para intervenir en Marruecos, que el tratado anglo francés es una jugada con objeto de engañarse mutuamente, que el sultán se opondrá a toda concesión de puertos exteriores, ferrocarriles y territorios para la explotación de minas y que los españoles inspiran más simpatías que el resto de los extranjeros.

— 29 —

- 14 » Mayo.—D. Gabriel Comas, Profesor de Instrucción primaria.—La Educación física.
- 18 » Mayo.—D. Francisco Hernández Sanz, Profesor de Dibujo del Instituto.—El Arte en Menorca (Con proyecciones de monumentos megalíticos.)
- 21 » Mayo.—Sta. D.^a Elena Masseras, Doctora en Medicina y Maestra de Instrucción primaria.—La Higiene y la Educación de la mujer.
- 25 » Mayo.—D. Pedro Mir, Propietario.—La Agricultura.
- 28 » Mayo.—D. José M.^a Llanas Aguilaniedo, Farmacéutico militar.—El Alcoholismo.
- 1.^o » Junio.—D. Pedro Gavilán, Farmacéutico.—El Agua (con experimentos.)
- 4 » Junio.—D. Lorenzo Pons Marqués.—Primeros cuidados a los heridos.
- 8 » Junio.—D. Antonio Roca, ayudante de la Sección de Letras del Instituto.—Edison y sus inventos (con proyección de retratos de Edison y audiciones de fonógrafo y gramófono.)
- 11 » Junio.—D. Bonifacio Iniguez, Director del Instituto.—La Escritura.
- 15 » Junio.—D. Lorenzo Lafuente.—La Telegrafía sin hilos.

Además el 5 de Junio por iniciativa del Sr. D. Gabriel Comas acudieron a Alayor los Sres. Ballester y Pérez de Acevedo a inaugurar los trabajos de la Exten-

SUCCESO SANGRIENTO

En la calle de Eloy Gonzalo se ha desarrollado la noche pasada un sangriento suceso, que aparece envuelto en el más profundo misterio, y es el lema principal de todas las conversaciones entre los vecinos del barrio.

La forma y hora en que ha tenido lugar el suceso hace creer se trata de uno de esos crímenes llevados á cabo por un arrebatado de celos, que por lo regular la mayor parte de las veces carecen de fundamento estas sospechas.

En la calle de referencia vivían Victoria López y Mariano Parera, casados, y ambos muy jóvenes.

Esta mañana el matrimonio ha sido encontrado, ella muerta y él gravemente herido.

El hecho permanece en el misterio, pues el estado de gravedad del marido le ha impedido declarar.

No se explica lo ocurrido, pues el matrimonio gozaba de buena reputación.

Murcia 1.º.—Según nos comunican de Cartagena, en el Centro de Estudios Sociales ha dado una conferencia nuestro compañero Joaquín Dícena, siendo objeto de grandes ovaciones.

El local estaba completamente lleno. El presidente hizo la presentación del conferenciante, quien pronunció durante media hora una hermosa improvisación, que fué interrumpida varias veces por los aplausos del público.

Explicó la evolución de sus ideas, desde la aristocracia en que le criaron hasta la defensa del proletariado á que hoy se consagra; hizo la génesis de su «Jean José»; abogó por la instrucción de los trabajadores, necesaria para que se gobiernen; enalteció la misión obrera, que consiste en crear una humanidad nueva; y terminó con un himno vibrante y entusiasta á la confraternidad universal.

En Murcia, los socios del Círculo

Republicano y los del Centro Obrero y muchos admiradores del ilustre escritor le obsequiarán el domingo con una jira al pintoresco sitio de la Huerta.

ONCE MIL RECOMENDACIONES

Por noticia recogidas con interés durante los exámenes de ingreso en las Academias militares, que terminaron ayer, se sabe que los profesores que componían el tribunal han recibido once mil recomendaciones en favor de los examinados.

Ocupándose un periódico acerca de este asunto, dice que es preciso que se ataque este sistema, rechazado en Francia por el director de las Escuelas militares, quien manifestó que había recibido dos recomendaciones, y que si se repetía el caso, se publicarían los nombres de los recomendados.

Andújar.—Una anciana llamada Mariana Mora, que encendía lumbre, tuvo la desgracia de que una chispa prendiera fuego á sus ropas, que ardió, envolviéndola las llamas.

A pesar de auxiliarla sofocando el fuego, falleció á las pocas horas.

PLANCHAS POLICIALES

Bilbao 29.—La policía ha hecho nuevamente una plancha fenomenal, deteniendo á una distinguida señorita francesa que se hospedaba en el Hotel de Inglaterra, por confundirla con la esposa de un extranjero detenido á consecuencia de un robo de alhajas.

La interesada, que se encuentra enferma á causa del disgusto, pretende querrelarse contra la policía, pidiendo indemnización.

Berlín.—Han sido detenidos dos agentes rusos que con excusa de contratar cantantes para Rusia, reclutaban jóvenes que eran trasladadas á San Petersburgo y desde allí al teatro de la guerra, donde eran dedicadas á tráfico inmoral.

Los agentes habían enviado ya un buen número de jóvenes.

MAHON

Sesión ordinaria del Ayuntamiento

correspondiente al 4 Julio

Presidió el alcalde Sr. Victory y asistieron los concejales Sres. Sintes Pons, León, Tudurí Monjo, Vincent Victory, Carreras Orfila, Tudurí Vidal, Gil, Derresdias, Olives, Pons Mascaró, Terrés, Bosch, Ponssetí, Pons Sitges y Orfila.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el contrato de adquisición de una porción de terreno del predio San Trexe vey contiguo al Cementerio Católico de San Luis destinada á Cementerio Civil.

Autorizar á D. Miguel Monjo Andreu para levantar un piso en el almacén n.º 144 del Andén de Levante.

Autorizar á los Sres. Viuda é hijos de Bernardo Sintes para instalar un motor eléctrico en la casa n.º 50 de la calle de Prieto y Caules.

Quedar enterado de las siguientes cuentas:

De conservación de las calles de la Infanta y Frailes 86'99 pesetas.

Id. id. Castillo 114'60 pesetas.

Id. del camino de Favaritx 41'80 pesetas.

Pipas de agua invertidas durante el mes de Junio en el riego de las calles de esta ciudad 200'75 pesetas.

Se acordó pagar de Imprevistos á saber:

Una cuenta de honorarios del abogado D. Juan Orfila 80'00 pesetas.

A D. José Ginés por sus trabajos de Junio para auxiliar al conserje del Instituto 30'00 pesetas.

A los barrenderos públicos por los trabajos extraordinarios de Junio 78'33 pesetas.

Alquiler de Junio de los locales ocupados por la fuerza de caballería 100'00 pesetas.

Nombrar á D. Basilio Perez Garcia comisionado para la entrega en Caja de los mozos del reemplazo de este año.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas en Junio.

Celebrar el día 18 del actual el sorteo de amortización de 1.100'00 pesetas nominales de la Deuda municipal.

Enterado de la cuenta de derechos de degüello de Junio importante 638'75 pesetas.

Devolver la fianza al arrendatario del Teatro que ha sido durante la temporada cómica de 1903 á 1904 tan luego como haya restaurado algunas sillas que resultaron con defectos.

Autorizar al Sr. Alcalde para que se ponga de acuerdo con el Ingeniero D. Mariano Rubió y le encargue el estudio de las obras que deberían hacerse para dotar á esta ciudad de una avenida que pasando por la cuesta de la Rampa de la Abundancia ponga en comunicación esta ciudad con el muelle, y construir un mercado en la parte superior de dicha avenida.

A INFORME

De la Comisión de Policía urbana: Instancia de la Sociedad Anglo-Española de Motores, Gasógenos y maquinaria general, para que se le permita levantar parte de la fachada de los talleres de la sociedad lindantes con el «Cos-Nous»;

Instancia de D. Juan Pons Nin para que se le autorice rectificar el frontis de la casa n.º 9 de la calle de Santa Ana.

De la Comisión de Hacienda:

Petición del Sr. Recaudador de arbitrios municipales para que se le remuneren los trabajos que tiene prestados en el padrón del repartimiento de sal de 1903;

Y petición de los Sres. León y Bosch para poder aplicar á la adquisición de instrumentos para el análisis de las harinas, la partida que figura en presupuesto para atenciones sanitarias.

Para la orden del día de la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

A las seis y media de esta tarde ha salido para Palma el vapor correo «Menorquín».

En el día de hoy se han unido en indisoluble lazo de matrimonio, nuestro amigo D. Antonio Cardona y Gomila con la joven y simpática señorita D.ª Juana Parpal Orfila.

Deseamos á los recién desposados toda suerte de felicidades en su nuevo estado y les enviamos nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva á sus respectivas familias.

En la Comisaría de Guerra de esta plaza, el día 19 de Junio actual, tendrá lugar una subasta oral á fin de enagenar material inútil existente en el Hospital militar de esta plaza.

El Comandante de Marina de Ibiza hace saber; que habiendo sido creada por R. O. de 21 de Mayo último una plaza de cabo de mar de puerto de primera clase con destino á la isla de Formentera, los que deseen ocuparla deberán reunir los requisitos prefijados en el reglamento de primero de Enero de 1885 y saber leer y escribir según previene la R. O. de 11 de Abril de 1890.

En el número de hoy terminamos la publicación en folletín, de la magnífica conferencia, resumen de Extensión Universitaria, dada por don José Perez de Acevedo.

A petición de muchas personas se ha hecho una tirada aparte en papel satinado, la cual se venderá en la imprenta de este periódico á veinticinco céntimos el ejemplar.

ACUERDO PLAUSIBLE

El Ayuntamiento de Alayor en sesión extraordinaria celebrada el domingo 3 del actual acordó por unanimidad celebrar con gran esplendor las fiestas de su patrón San Lorenzo.

Estas se verificarán durante el mes de Agosto próximo y durarán tres días ó sea el 13, 14 y 15.

Los festejos principales consistirán en una gran cabalgata que saldrá el sábado 13 y recorrerá durante los tres días las calles de aquella ciudad; fuegos artificiales cada día; suelta de globos, música cada tarde en el paseo; iluminación general y el domingo día 14 grandes carreras de caballerías con premios extraordinarios.

Dado el buen deseo de aquel Ayuntamiento, es de esperar se verá honrado Alayor con la visita de personas de todos los pueblos de la isla que acudirán á presenciar aquellas fiestas.

sión Universitaria en aquel pueblo, disertando sobre la conveniencia de esta institución. El próximo curso se darán conferencias en Alayor y en los demás pueblos de la Isla que lo deseen.

La Junta local de Extensión Universitaria de esta Ciudad acordó en un principio se explicara tan solo una lección á la semana; pero en vista del apoyo que desde el primer momento han prestado á su obra las clases todas de la sociedad mahonesa, distribuyó las conferencias á razón de dos por semana. Lo avanzado de la estación y la falta de local adecuado ha impedido establecer desde el primer momento cursos de enseñanzas de aplicación inmediata á las necesidades de la vida, tales como la Aritmética, la Geometría, la Topografía, la Mecánica, la Geografía y otras como las lenguas vivas etc., que para todas encontrará personas competentísimas y dispuestas á trabajar por la pública cultura con tanto amor como inteligencia. Desde Octubre próximo, á más tardar, se establecerán esas cátedras con matrícula gratuita, en las que sin libros, con el trabajo del profesor y de los alumnos se obtendrán de seguro muy buenos resultados siempre que la constancia completamente los entusiasmos de maestros y discípulos.

Seguirán, así mismo, dándose conferencias cual las reseñadas en el anterior resumen y otras formando serie cuando se trate de asuntos que lo hagan preciso. Finalmente, es propósito también de esta Junta, celebrar veladas musicales y literarias en las que no faltarán las explicaciones orales necesarias para la mayor cultura del público.

tas á imitación de años anteriores ó en mayor número si cabe.

Estas fiestas son de utilidad suma, pues sirven cuando menos, para estrechar los lazos de unión entre los pueblos hermanos.

MANIOBRAS COMBINADAS

La escuadra de instrucción que se halla en Santa Pola vendrá en breve á Mahón donde realizará maniobras combinadas con la guarnición.

En agosto pasará el Estrecho de Gibraltar, y en otoño se le unirán el acorazado «Carlos V» y el crucero «Princesa de Asturias», trasladándose al Cantábrico.

Entonces tomará el mando de la escuadra un contralmirante, y el jefe actual de la misma Sr. Santaló se quedará como jefe de Estado Mayor.

La escuadra continuará en esta situación todo el invierno.

ECOS DE MONJUICH

En la sesión que el día 27 de junio tuvo la comisión nombrada por las Cámaras del Parlamento para entender en el bill de admisión y de expulsión de cierta clase de extranjeros, al discutirse la cláusula segunda que trata de la conveniencia de mandar agentes secretos á bordo de los buques que hacen la travesía del Canal de la Mancha, prodújose una acalorada discusión en la que intervino el distinguido liberal Sir Ch. Duke, en contra de algunos de los extremos que figuran en la cláusula. Contestó uno de los ponentes, y enseguida observó Mr. Harwood: «... de modo que cada buque, durante el tránsito, estará convertido en una especie de Inquisición española».

¿Cuál de los repugnantes responsables situacioneros españoles se sienten con dignidad para arrostrar la afrenta?

LA DEUDA

Se asegura que el Gobierno ha recibido la oferta de Cuba y los Estados Unidos de pagar la mitad de la Deuda de la Isla á cambio de que España facilite la emigración.

EL CAPITAN DREYFUS

EN ZARAGOZA

La noche del sábado al domingo estuvo en Zaragoza el célebre capitán Dreyfus.

En confortable automóvil y acompañado de un criado, llegó á dicha ciudad á las seis de la tarde, habiendo salido de Madrid á la una.

Iba de incógnito y no se tuvo noticia de su persona hasta poco antes de partir en la madrugada del domingo.

La noche del sábado paseó por las principales calles de esta ciudad, visitó el teatro de Pignatelli y prometió volver en otra época, aunque no dijo con qué objeto, así como también dijo que se proponía recorrer la región catalana.

En la madrugada del domingo salió en su automóvil con dirección á Jaca, y sin detenerse llegó á Burdeos al mediodía.

Probablemente su segunda visita á Zaragoza, la hará en la primavera próxima.

MUCHOS GENERALES Y POCOS SOLDADOS

En un artículo que «El Gráfico» publica anoche con motivo de las reformas del ministro de la Guerra, cita las siguientes interesantes cifras:

«Francia, con un contingente anual de unos 200.000 hombres y pudiendo poner sobre las armas 3.500.000 hombres instruidos, con «nueve» generales dirige el mando y la administración de su ejército.

A España, con un contingente anual de unos 80.000 hombres y no pudiendo apenas llegar á poner un millón de hombres instruidos sobre las armas, no le basta con «veinticinco» generales para la dirección del mando y de la administración del ejército.

Esas son las portentosas reformas que el general Linares nos trae con tantos bríos y al son del «bombo» y los «platillos» de la prensa ministerial.»

Sobresaliendo como siempre por la pulcritud y profusión de sus grabados, acabamos de recibir el número 31 de la popular revista mensual «Hojas Selectas». No necesita en verdad tan notable publicación encomio alguno; bastará decir que en la parte literaria figura un importante artículo del erudito africanista Sr. Boada y Romeu sobre el convenio anglo-francés respecto á Marruecos, otro del ilustrado escritor militar Sr. Altolaguirre sobre la guerra ruso-japonesa, y otro de M. Boyer tratando de las cavernas de Francia, ilustrados estos tres trabajos de un modo acabado é inmejorable.

Además publica los siguientes artículos.

«La mujer argentina», por C. Navarro Lamarca.—«Moka», por Joaquín Alcald de Zafra, con dibujos de L. C. Valera.—«El Veraneo en Roma», por Luis Gabaldón, con dibujos de C. Cornst.—«Por las carreteras de polvo y de lágrimas» (continuación), novela original de G. Martínez Sierra.—«Traction eléctrica por el sistema de trole sin carriles», por Emilio Guarini.—«Colón» (continuación), poema de Ramón de Campoamor, con dibujos de Xumetra y Pascó.—«Entre dos Océanos» (continuación), viajes y aventuras por Luciano Biart, con dibujos de F. Lix.

El acetileno disuelto—que es invención de Alblande, francés—permite encerrar en recipientes de 0'30 de diámetro por 0'75 de largo, potencia lumínica para el consumo de seis mecheros durante un mes.

EL CENTENARIO DE WATERLOO

La inauguración del monumento francés de Waterloo «L' Aigle blessé» de Gérôme, se verificará el martes próximo.

En esa fiesta patriótica habrá una nota curiosa: la presencia de una anciana que acaba de cumplir ciento cuatro años y conserva íntegros sus sentidos y sus facultades intelectuales, que fué testigo ocular de aquella memorable jornada.

La respetable contemporánea de Napoleón I recuerda perfectamente interesantes pormenores del hecho cuyo centenario se va á celebrar; pero de todos esos pormenores, el que más impresionó su imaginación y el que recuerda con más frecuencia, es el de la codicia repugnante de los «rodeurs» que una vez terminada la batalla, se apoderaron de los cadáveres de los oficiales para despojarles de sus sortijas.

A pesar de su mucha edad no reniega del proyecto, y su gran deseo es ir el día 28 á Waterloo en automóvil.

—Quiero probar—dice—ese coche sin cacallos que anda por los caminos como una locomotora. Supongo

que esas máquinas no son peligrosas porque quiero celebrar el centenario sin sufrir ningún percance.

Por lo que se ve, á Mme. Thérèse Jose, veuve Despuis—éste es su nombre—, no le produce tedio la vida. Con frecuencia pronuncia estas palabras.

—¿Qué quiere usted? No deseo dejar á «mes petis» solos en el mundo.

Hay que advertir que «ses petis» son sus dos hijos, que permanecen solteros y viven en su compañía en Chapelle lés Herlaincourt, y uno de ellos tiene setenta y ocho años y otro ochenta.

Casino «Unión Republicana»

Se convoca junta general para el domingo próximo á las diez de la mañana, para examen de cuentas del finido semestre.—Mahón 3 Julio 1904.—El Presidente, P. A., Pedro Pons Sitges.

Sociedad de socorros á obreros enfermos

Se convoca junta general ordinaria para las doce del día del domingo próximo, con objeto de cumplimentar lo prevenido en el artículo 19 del Reglamento.—Mahón 3 Julio 1904.—El Director, José Castayó Vidal.

Prepara para el ingreso en el cuerpo de Correos el oficial del mismo

D. Andrés Martí Mir
Informes: San Roque, 7 (Administración de Correos).

A los maestros de carpintería

Se les convoca á una reunión que tendrá lugar en el local que ocupa el «Centro Ciclista Mahonés» á las 9 de la noche del 7 corriente, para tratar de mejorar las condiciones del trabajo y establecer algunas reformas en el ramo.

AVISO

á los oficiales carpinteros

Quedan convocados todos los de este ramo á una reunión que tendrá lugar hoy á las nueve de la noche en el local del casino «Unión Republicana» para comenzar los trabajos preliminares al objeto de constituirnos en Asociación.

Mahón 4 Julio de 1904.—La Comisión.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 5, 4'10.

En la sesión del senado se ha discutido el proyecto sobre reformas militares y el relativo al libre cultivo del algodón.

En el Congreso ha continuado la discusión del suplicatorio para procesar al diputado señor Bañón y se discutirán todos los demás presentados habiendo acordado las oposiciones, conceder todos los que se refieren á delitos comunes.

Madrid 5, 5'15.

Soria.—Ha celebrado una sesión extraordinaria la Diputación Provincial y en ella se ha presentado un proyecto para celebrar el año venidero una exposición provincial y ade-

más ha acordado la creación de una sociedad de seguros para las cosechas.

Madrid 5, 6'20.

Telegrafían de Melilla que es esperada allí la escuadra americana.

Dicen de Murcia que se ha declarado un violento incendio en el pueblo llamado «El Molino» destruyendo en un momento cinco casas; el fuego se propaga á las mieses y amenaza destruir al pueblo.

Madrid 5, 7'25.

Paris.—Un ex empleado de los frailes cartujos ha declarado que Mr. Mascurand, presidente de la Junta republicana, fué el autor de la proposición hecha á los cartujos, obligándose si le entregaban un millón de francos, á comprar por medio del dinero la autorización para poder establecer en Francia la Comunidad.

La comisión informadora después de muchas pesquisas ha descubierto que era falsa la denuncia.

Madrid 5, 8'30.

Ferrol.—El aviso real «Giraida» hállase listo de las reparaciones últimamente sufridas y espera orden de salir para San Sebastián al primer aviso; créese que zarpará el lunes.

Trabájase activamente para ultimar las obras al crucero «Nuevo Reina Regente».

Madrid 5, 9'45.

Los diputados republicanos han declarado que cuando llegue el turno de discutir alguno de los suplicatorios contra algún correligionario, recurrirán á todos los medios para que no sea concedido, consumiendo al efecto todos los turnos y pidiendo votaciones nominales, impidiendo que se abran las sesiones sin que haya el número suficiente de diputados.

Madrid 5, 10'20.

Barcelona.—En Sarriá ha ocurrido una gran explosión en una fábrica de fuegos artificiales. De resultas de ella se derrumbaron unas paredes de un colegio cercano, causando tres heridos.

Madrid 5, 11'25

Londres.—Ha naufragado el vapor mercante «George», habiendo perecido ahogados quinientos treinta y siete pasajeros, resultando además ciento treinta y nueve heridos.

Madrid 5, 12'35.

Tanger.—Agrávase por momentos la situación, temiéndose que la rebelión aumente. En los alrededores de la ciudad hay frecuentes escaramuzas y el bandido Raisuli hállase á una hora de Tánger.

Cotización Oficial

Madrid 4 Julio á las 16.

4 % interior.	77'20
Exterior.	00'00
Amortizable 4 p%.	00'00
Id. 5 por 100.	97'60
Carpetas.	00'00
Banco España.	476'40
Tabacalera.	428'00
Paris á la vista.	37'80 á 37'75
Londres id.	84'69 á 00'00

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900

DEFURATIVAS-DIURETICAS—No exigen régimen

APERITIVAS-LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionamientos del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la V. giga y de la matriz



Tomadas en LOCION y BANO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBLISIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanco, Pla de las Bestas, 4.—BARCELONA.

Deposito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

Señores:

En vista de las muchas extracciones efectuadas en esta ciudad de toda clase de callos, ojos de gallo (ulls de poll), uñeros y demás duricias, Mr. Henri Sardet, profesor callista francés, quiere dar gusto á todos los pacientes, por cuyo motivo permanecerá en esta ciudad hasta el día 12 del presente mes.

Se hospeda en la fonda de D.^a Mariana García Calderón, Moreras 1, y recibe visitas de siete á doce mañana; pasando á domicilio de quien lo solicite de dos á siete tarde.

Antigüedades

El representante de la casa M. G. de Eiris de Madrid compra toda clase de objetos antiguos consistentes en muebles de todas clases, abanicos, joyas, telas, relojes de sobremesa y de caja, grabados, cuadros, retablos, retratos, tallas, figuras de porcelana, jarrones y floreros de id., evillas de pedrería falsa y fina, etc.

Se recibirán los avisos calle Nueva n.º 25. También pasará dicho señor á los predios donde se tenga algún objeto de este ramo.

LA MAHONESA

Elisabets, núm. 5, 2.º-1.ª (cerca la Rambla)

BARCELONA

Casa particular de confianza, trato familiar y con magníficas habitaciones, desea dos ó tres huéspedes con ó sin asistencia.

LA CATALANA

Compañía española de seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 6, Barcelona

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario—Sr D. José M.ª de Delás y Miralles, propietario.

Esta compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas invertidas, en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueban el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Pesetas 6.977,797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de más difícil interpretación.

SUB-DIRECTOR EN LA ISLA DE MENORCA

D. Pascual José Hernández, Deyá 7.—MAHÓN.

Ayuntamiento de Mahón

FUNCIÓNES PUBLICAS

El día 13 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales un concurso para la adjudicación de los bailes públicos que han de celebrarse en el caserío de Llu-mesanas, en la aldea de San Clemente y en el anejo pueblo de San Luis con motivo de la festividad de sus santos titulares conforme á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento y, bajo los tipos siguientes:

Pesetas

Caserío de Llu-mesanas.	80'00
Aldea de San Clemente.	40'00
Pueblo de San Luis.	60'00

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 4 Julio de 1904.—El Alcalde-Presidente, Juan Victory.

Banco de Mahón

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 21 de este mes á las 6 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones ó lo menos en las Cajas del Banco cuyos depósitos se admitirán desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia, desde el 17 del corriente.

Mahón 5 Julio de 1904.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M.ª Morcadi, Sr. 59 15 20

SUBASTA

El día 17 de Julio próximo á las diez de su mañana se venderá en pública subasta á voluntad de su dueño en el despacho del Notario D. Francisco Andru, una casa situada en esta ciudad calle de Isabel II, n.º 20.

SAN LUIS

Hay una casa amueblada para alquilar en la calle de La Unión. Informarán en el mismo pueblo calle de San Estéban (horno).

Sociedad General de Alumbrado

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de señores accionistas para el lunes día 18 de Julio próximo á las cinco y media de la tarde en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse, depositando previamente las acciones en la Casa de la Sociedad.

Mahón 28 Junio de 1904.—El Presidente, Juan Taltavull.—P. A. de la J. de G., el Secretario, Mateo Seguí.

Casino "La Unión"

Se recuerda á los socios que el domingo próximo, á las once de su mañana, se reunirá esta sociedad en junta general para la renovación de los cargos de Contador y Tesorero, conforme previene el artículo 23 del Reglamento.—Mahón 4 Julio 1904.—La Junta.

Sociedad La Protectora de la Pesca

Se convoca Junta general para el domingo próximo á las once de la mañana, con el fin de presentar el señor Tesorero las cuentas del semestre finido, al examen y aprobación de la Sociedad.—Mahón 3 Julio 1904.—El Presidente, Mateo Ponsatí Sintés.

Casino El Consey

Se convoca á los maestros carpinteros socios de este casino á una reunión que tendrá lugar el viernes próximo 8 del actual de 8 y media á 9 de la noche para tratar de varias obras que han de verificarse en dicha Sociedad.—Mahón 4 Julio 1904.—El Secretario, Jaime Barber.

Para vender

Lo está una casa de recreo y una viña, en el punto «Alquería Cremada». Para informes, Bartolomé Pons, calle de Gracia, 114—Mahón.

Aprendiz barbero

En la Barbería de Quions, Castillo, 120, se necesita uno.